



CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

Coordinación de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA

MORELIA, MICH. SÁBADO 02 DE NOVIEMBRE DE 2019.

SERÁN 7 LOS LUGARES REACTIVADOS

LA VOZ DEL PUEBLO HECHA PERIÓDICO

Revivirán 'Tu Plaza'

AYUNTAMIENTO BUSCA REHABILITAR ESPACIOS EN CENTROS PARA UBICAR A MILES DE COMERCIANTES AMBULANTES DE MORELIA

ARTURO MOLINA, La Voz de Michoacán

Los 7 espacios comerciales denominados "Tu Plaza", algunos cerrados por falta de interés, serán rehabilitados por el Ayuntamiento de Morelia, con la intención de ubicar a miles de vendedores ambulantes que operan en explanadas, plazas y otras zonas, principalmente en el Centro Histórico de la capital del estado.

En entrevista, Humberto Arroniz, secretario del Ayuntamiento, dijo que luego que se iniciaron los procesos de retiro de invasiones en la vía pública, el siguiente punto a tratar es el ambulantaje.



Locales abandonados en las plazas comerciales en el Centro Histórico serían rehabilitados.

■ PÁG. 3A ■



Olvido invade todo el año los panteones

Fuera de los días conmemorativos como el de muertos y el de la madre, un alto número de espacios en los cementerios carecen de atención y mantenimiento; el olvido es evidente en gran parte de los sepulcros. I PÁG. 9A I



Cae en el estado 46% la inversión extranjera

Según datos de la Secretaría de Economía a nivel federal, Michoacán captó 153.9 millones de dólares entre enero y junio de 2019, lo que representaría un decremento de casi la mitad del capital, en el mismo periodo de 2018. PAG. 3B













DIARIO \$13.00





DE MICHOACÁN

LA VOZ DEL PUEBLO HECHA PERIÓDICO

HOMICIDIO

Asesinan a un velador



El vigilante de una huerta de zarzamora, en el predio La Curva, en el municipio de Tangancícuaro, fue hallado en el lugar con un balazo en el cráneo.

I PÁG. 22A **I**

(1) ÚLTIMA HORA-

Sigue la violencia frenando economía

EL UNIVERSAL

CdMx.- El gobernador del Banco de México (Banxico), Alejandro Díaz de León reiteró que la economía está en una fase de desaceleración y estancamiento cuya recuperación se verá afectada por los problemas recientes de inseguridad pública.

"La desaceleración y estancamiento están retrasando la recuperación de la actividad económica, y con esta información reciente que se ha dado a conocer referente a los últimos sucesos de inseguridad y Estado de Derecho en Sinaloa y Michoacán, en las encuestas de analistas y entre empresarios, son elementos de preocupación entre el sector privado que impactan las expectativas. **ADEMÁS**

PROCESO- Mamá de Emilio Lozoya se allana a extradición. PAG. 23A

TRADICIONES



Premian virtudes de los artesanos

I En el marco del 50 aniversario del Concurso Estatal de Artesanías, se reconoció el trabajo creativo y relevante de 213 artífices michoacanos.

I GLOBAL, PÁG. 2C I

EL CLIMA PARA HOY 34° MAXIMA 23° MAXIMA

11° MINIMA

MORELIA

TIERRA CALIENTE

22° MINIMA

Comando acribilla a cuatro hombres

EN UN PREDIO CONOCIDO COMO "BARRIO DE CRISTO REY", EN EL MUNICIPIO DE TINGÜINDÍN, UN GRUPO ARMADO DIO MUERTE A BALAZOS A 4 PERSONAS; HASTA EL MOMENTO LAS VÍCTIMAS SE ENCUENTRAN SIN IDENTIFICAR Y SE IGNORA LA IDENTIDAD DE LOS SICARIOS

PÁG. 21A



VIOLENCIA



Abandonan 2 cadáveres decapitados en Jacona

Los cuerpos de dos hombres, en avanzado estado de putrefacción y con la cabeza cercenada, fueron hallados en las calles de la colonia La Joyita.

■ PÁG. 23A ■



El Sol de Morelia

MORELIA, MICHOACÁN | 2 Y 3 DE NOVIEMBRE DE 2019 | AÑO XLI | NO. 14,781 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | DALIA MARTÍNEZ DELGADO/ DIRECTORA

\$10.00



Adentro

DIVULGACIÓN

El Planetario te conduce al conocimiento

Permanece vigente y por décadas ha servido como puente entre la ciudadanía y el universo. Pág. 6

EN MORELIA

El cruising, clandestinidad documentada

La actividad sexual en lugares públicos, como parques y centros deportivos, está plasmada con tinta y papel por Erik Moya. Págs. 30 y 31

ARTE CULINARIO

Sabores que enaltecen lo purépecha

Mireya Talavera Cervantes forma parte de la segunda generación de mujeres oriundas de Michoacán que ponen en alto la gastronomía del estado Pág. 9

FIN DE SEMANA



CAUDALES APORTAN SU TOQUE

Dos hombres maduros rondan distintos lugares de la capital para ofrecer canciones rancheras, boleros y una que otra romántica. Era la década de los 70's cuando a Isidro y Jesús Bermúdez Rodríguez se les ocurrió ponerle a su entonces nuevo dueto musical "Los Tigres del Norte". Era un nombre que sonaba bien, tenía carácter, pero alguien, algún anónimo aguafiestas, les hizo cambiar de opinión: "¿Cómo que Los Tigres del Norte? ¿Eso qué?", y le hicieron caso y pensando en cómo bautizarse. Pags. 2 y 3

ESTABLECIMIENTOS DE ANTAÑO

Cantinas: sitios que se aferran a permanecer

Aún con la aparición de lugares de moda como las mezcalerías estos centros de reunión siguen en pie

Al llegar a la cantina se advierte una sola regla: "No se admite la entrada a menores de edad ni a uniformados". Luego, el lugar presume estar vivo desde el año de 1945.

Dice Luis Moreno Loeza, quien se encarga de la administración de este particular sitio de reunión desde hace 26 años, que en "El Juguete" no hay fecha de caducidad. Van a seguir

tan vigentes como desde el primer día. En el interior, la cantina está decorada en sus paredes con fotografias de jugadores de los Canarios del Atlético Morelia. Y es que cuenta Luis que por estas mesas pasaron figuras como Américo Orozco, el Perico González, Antonio Villalón, los hermanos Morales, entre otros. "Prácticamente era la segunda casa del equipo", asegura entre risas. También está "La Enramada", donde es seguro que seas atendido por el Gordo, por el Chino y por Gabriel. Los tres suman una vida entera en esta cantina y nadie se ve dispuesto a dejar el trabajo. Son tan indispensables, que se convirtieron en la mano derecha de Armando Villanueva, dueño del lugar. Págs. 4 y 5





Gobierno de Morelia inicia consulta del Programa de Desarrollo Urbano Municipal





Materiales de bacheo en la Siglo XXI, son de mala calidad: CMIC

Incrementa en un 20 por ciento venta de flores



Cultural del Día de

El precio se incrementó un 15 por

Un éxito el Festival

ciento, informaron floristas

Muertos

Arranca este lunes en Lázaro Cárdenas, Copa DIFutbol 2019

AZARO CARDENAS. MICH.- Floristas reportan incremento de un 20 por ciento en las ventas dura inicio de la celebración del "Día de Muertos".

Importante y trascendental, modificar Reglamento de Acceso a la Información: Síndico

Al 40% los trabajos de rehabilitación de las redes sanitarias en Las Guacamayas

MAGINE >>>

Inicia arribo de visitantes a panteones del municipio



CD. LAZARO CARDENAS, MICH.- Con una positiva respuesta inició el Festival de "Día de Muertos", que además de un desfile y programa artístico-cultural, enmarcó la inauguración de la fuente danzante.



FRACC. LOMAS DEL VALLE NORTE URUAPAN, MICHOACÁN / TEL. 527.22.40

www.diarioabc.mx abcdemichoacan@yahoo.com.mx





SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2019 / AÑO 18 / EDICIÓN 6509 / \$ 10.00

ENTRE PANTEONES Y FESTIVAL DE VELAS

Más de 70 toneladas de basura dejarán festejos a los muertos, en esta ciudad

Efiss Thamara ESTRADA PARINA))) 2

Hoteleros esperan ingresos por 1.5 mdp, este fin de semana



UKUAPAN, MICH.- Acompanado de regidores y funcionarios de su gobierno, el presidente municipal, victor manriquez González, encabezó el encendido de candelas del XII Festival de Velas de Uruapan 2019.

Interés en Michoacán de parte del embajador de EUA, refleja que aquí se hacen bien las cosas

Expresa Claudia Chávez López, secretaria de Turismo Estatal

Guillermo GARCÍA

PAGINA >>> 3

Gobierno del Estado logró gestionar este año 112 mdp para obras hidráulicas: Germán Tena

Para colectores pluviales en Caltzontzin serán 12 mdp

Efiss Thamara ESTRADA

PÁGINA)))3

Anuncian campañas de salud con especialistas cubanos

Efiss Thamara ESTRADA PÁGINA >>>

Repunta la actividad económica, gracias a eventos de tradición Guillermo GARCÍA PÁGINA)))) 2

EN EL MARCO DEL 12 FESTIVAL **DE VELAS URUAPAN 2019**

Miles de personas atestiguaron anoche el encendido de 55 mil candelas

El evento fue encabezado por el alcalde, Víctor Manuel Manríquez

Guillermo GARCÍA



URUAPAN, MICH.- Más tarde llegó el gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo y tuvieron que repetir el encendido y posar para las fotografias.

DIARIO DE LIA DE MORELIA

PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL: PEDRO ANDRADE GONZÁLEZ

MORELIA, MICHOACÁN / LUIS V. VALDEZ # 115 / COL. NUEVA CHAPULTEPEC. / TEL. 312-72-86





SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2019 / AÑO 18 / EDICIÓN 6509 / \$ 10.00

Morelia luce esplendorosa y rebosante de turistas por *Noche de Muertos*, destaca Raúl Morón

El presidente municipal visitó los altares, tapetes y ofrendas que llenaron de vida am Centro Histórico

MORELIA, MICH.-

Con el afán de disfrutar de la amplia oferta de actividades preparadas para la ocasión, las tradiciones y la cultura de la región, el presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco, realizó un recorrido por el Centro Histórico, el cual tocó puntos como la Calzada Fray Antonio de San Miguel, el Jardín de Villalongín, la Plaza Valladolid, Melchor Ocampo y la Cerrada de San Agustín, lugares que estaban repletos de turistas nacionales e internacionales.

Raúl Morón, acompañado por distintos miembros de su gabinete, inició de recorrido poco después de las 17:00 horas en la Calzada Fray Antonio de San Miguel, en donde observó detenidamente los altares elaborados por distintas universidades y con base en las costumbres de diferentes comunidades de la zona lacustre de Pátzcuaro.

Posteriormente, el alcalde se desplazó a la explanada de la Plaza Valladolid, en donde se colocó un tapete monumental titulado "La Catrina", el cual la sociedad puede recorrer y conocer a detalle los diferentes elementos utilizados para su elaboración.

En la Plaza Melchor Ocampo, presenció el concurso de altares de jóvenes universitarios y posteriormente recorrió la exposición de Catrinas sobre la Cerrada de San Agustín, para finalmente observar el arribo del Desfile de Catrinas al pie de la Catedral y admirar el encendido dedicado a "La Llorona". Al concluir el trayecto, Morón Orozco, destacó la armonía y orden que imperan en cada una de las actividades, además de mostrarse satisfecho por la gran respuesta de turistas, tanto del interior del país como de otras naciones, que lienan de vida las calles del Centro Histórico.

Celebramos la muerte desde la vida

Hasta los huesos, cientos de Catrinas desfilaron por la Calle Real

Saraí RANGEL MORELIA, MICH.-

Al caer la noche esbelta la Calaca salió para recorrer las calles adornadas de altere en Morelia, se paseó altiva enmascarada para que nadie la distinguiera en su transitar por la Calle Real. Cuán grande fue su sorpresa cuando se topó con cientos de caras como la de ella, dejándose ver tal cual su figura ya sin disfraz.

Fue a la altura de La Fuente de las Tarascas que inició el Mega Desfile de Catrinas, convocado por la Secretaría de Cultura de Morelia con rumbo a la Fuente de las Tarascas, con personajes con personajes que se dejaron ver hasta los huesos.

Galantes Catrines, emperifolladas Catrinas, parejas de novios, personajes de la Época de Oro del Cine Mexicano, danzantes aztecas, entre otros personificaciones de la huesuda, quienes no faltaron a la cita trayendo consigo a sus familiares, amigos e inclusive mascotas.

Pequeños con disfraz no pudieron faltar, ya sea como participantes o espectadores.

Miles de personas se dieron cita a lo largo

de la larga avenida, donde gloriosa la flaca se paseaba entre sus admiradores ataviados en elegantes y elaborados, adornados con flores, cristales, lentejuelas, plumas y bisuteria.

A su paso, el contingente presumió creatividad, esmero, dedicación y talento en cada caracterización de vestuario complementado por el maquillaje, desde lo tradicional, hasta lo novedoso e impactante. La Catedral de Morelia fue marco para los últimos pasos del Magno Desfile, a partir de donde las Catri-nas y Catrines se dispersaron por las calles y plazas, dando oportunidad a quienes con ellas quisieran posar.

La Garbancera regocijada por su popularidad, se espantó al notar grandes gotas de lluvia precipitadas que descubrieron algunos rostros, excepto el suyo, para concluir la Noche de todos los Santos, entre paraguas, portales y marquesinas.







De 2014 a 2018, aucrementa Micheacia 53.42% el tamero de Nocha de Muertes

IntOR EUR, MICH. - Aran sechen Kolnchekus. Is Frecta de tas Assinas, esurats es Michaecán, especiatrosino en la zona lacustre, Morela y bruspan, alesdedo de 2015 ros personas, que pocaderdes de discirtas estidades de bissico y de sanciados de certo presenciados el escuentra de encuelos el escuentra de las arruss con sus familias.



DISFRUTARON MÁS DE 85 MIL PERSONAS





Inician Gobernador y Embajador de EU recorrido en zona lacustre

PÁTZCUARO, MICH.- "¡Qué bello lugar!", expresó en perfecto español Christopher Lanau al tener a la vista la Basílica de Pátzcuaro, una pieza arquitectónica del siglo XVI donde reposan los restos de Don Vasco de Quiroga.

PÁG. 7



Lamenta Adriana Hernández que iniciativa de Ley de Adopciones no avance

MORGLIA, MICH. La legisladora tocal Adriana Hernández Miguez se mun Bestó tricte ante el abandono de una neción nacida hace dos días en esta capital "miss aliá de las razones o motivos que su marná haya terido, creo que no es correcto, una persona indefensa, una reción nacida que pudo haber muerto y que, efectivamente, hay muchas tancilias, parejas que quisieran terrer hijos y que biológicamente no pueden tenerios."





Informativo EDICIÓN IMPRESA Y PORTAL DE NOTICIAS



Fundador y Director General: René Serrano García

Campesinos avisan de dos cuerpos en una barranca en Ciudad Hidalgo 18

Ampliar el acceso a métodos anticonceptivos modernos reduciría 44% los embarazos adolescentes



Por la Feria del Pan de Muerto en Zitácuaro, sabroso olor invade el jardín central



Cadetes del IEESSPP y policía municipal auxilian a la gente ante el fuerte aguacero 18





Retira SSM Ranitidina de su red de farmacias y suspende su prescripción



EL DESPERTAR

INFORMACIÓN VERAZ Y PLURAL AL SERVICIO DEL PUEBLO

Año XXV

No. 1268

Región Oriente, Mich. 2 de noviembre del 2019

Director General: J. Salatiel Arroyo Zamora

Subdirectora: Julissa Orihuela Cruz



PRI y PRD se colaron en el proceso interno de Morena,



Axel Baruc Velázquez García



12

Barandillas en deplorables condiciones: CEDH 15

Habitantes de Nicolas Romero no confían en las autoridades 7



El pueblo ya decidió afirman autoridades comunales de San Felipe

Más de 10 mil visitantes recibirá panteón San Carlos

Destituyen al Fiscal de Zitácuaro



¿Qué opina de las extorsiones contra camioneros por policías de Zitácuaro?





El anterior cabildo porteño, que encabezó el siempre cuestionado alcalde Armando Carrillo Barragán, está a punto de ser sancionado por la ASM y obligados sus integrantes a devolver cientos de miles de pesos que se otorgaron como "fondo de retiro", que no contempla la ley ni el presu-

ver cientos de miles de pesos que se otorgaron, como fin de su mandato, dice el síndico Peraldi.

Por Rafael Rivera Millán

De acuerdo a declaraciones lo, los integrantes del cabildo emitidas por el síndico municianterior, que fue encabezado pal Miguel Angel Peraldi Sotepor el siempre cuestionado al-

calde Armando Carrillo Barragán, están a punto de ser severamente

toro para nuevo Reg icia v Acceso a la intori

Por Rafael Rivera Millán

El pasado jueves en la sala de cabildo se llevó el primer foro para modificar el actual

Reglamento Municipal de Ac-Daniel de la Peña Carmona, en donde se impartió >>> un taller a cargo de ceso a la Información Pública, a propuesta del regidor Oscar

do jueves se celebró en la sala de cabildo, el primer foro po ición del nuevo Reglamento Municipal de Transparencia y





Diana, alumna del tercer año de la escuela primaria Justo Sierra de esta ciudad, con su caracterización muy bonita de Catrina.

Va APILAC por segui terminal de autom

Por Francisco Rivera Cruz

Preparándose para maor desplazamiento de autos, Administración Portuaria Integral de Lázaro Cárdenas (Apilac) mediante licitación pública nacional adjudicó un contrato para elaborar un estudio de factibilidad para el desarrollo de una segunda Terminal Especializada de Automóviles (TEA II) en su recinto.

Se sabe que tres empresas concursaron, siendo Constructora Trainmar y Asociados, la ganadora del fallo, cuya propuesta económica para elaborar dicho



Celebran festival de Día de Muertos en la mayoría de las escuelas de este municipio

Con gran entusiasmo los maestros, padres de familia y alumnos de los distintos centros educativos de este municipio, prepararon durante toda la semana actividades para

presentarlas ante la comuni- una celebración mexicana dad estudiantil, tales como: altares, concursos de calaveritas, presentación de manualidades alusivas, etc.

El día de los muertos es

que honra a nuestros difuntos. Esta tradición se arraiga desde la época prehispánica aunque hoy en dia incorporan elementos tam-

www.gentedelbalsas.mx



Prevé en ese lapso sentar las bases de la "nueva vida pública"

AMLO demanda otro año para que todo cambie en México

- El Presidente acepta que también es responsable del fracaso en Culiacán del operativo
- Hubo"exceso de confianza" y no se pensó en lo difícil
- El jefe antinarco señalado no estuvo en la incursión contra Ovidio, aclara | con los medios
- No hace mal la ruda franqueza, dice sobre encontronazo

ROSA ELVIRA VARGAS Y FABIOLA MARTÍNEZ / P3Y4

El día que departen los vivos y los muertos



≜ Este 2 de noviembre, las familias mexicanas esperan a las almas de sus familiares con flores y la comida que más les gustaba, en el tradicional Día de Muertos que se celebra en todo el país, para lo que montan ofrendas y visitan los panteones. La imagen, en el cementerio

de Santa María Atzompa, Oaxaca. En la capital del país el Presidente y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inauguraron ayer la megaofrenda del Zócalo. Foto Afp

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO / P 24

OPINIÓN

López Obrador, Gaytán Ochoa y la disciplina militar

CARLOS FAZIO

Corrige Zaldívar a Olga Sánchez: sólo la Corte decide sobre mandato en BC

- La titular de Gobernación consideró legal que Bonilla asumiera cargo por 5 años
- Acudió a la toma de posesión del morenista
- R. E. VARGAS Y F. MARTÍNEZ / P.5

BdeM: entraron más de 3 mil mdd de remesas en septiembre

Con 9.387 millones de envíos, los recursos hilaron 42 meses de crecimiento

ALEJANDRO ALEGRÍA / P 15

Planea el IMSS dar servicio a familiares de migrantes

El pago de cuotas se haría desde EU, detalla Robledo en asamblea

LAURA POYSOLANO/P10

Subejerció Peña 478.1 mdp de la reforma educativa durante 2018

- La SEP no acreditó que erogara el presupuesto con eficiencia, señala la ASF
- Aunque era uno de los programas prioritarios, "no logró mejorar la enseñanza"

EMIR OLIVARES ALONSO / P.7

Abandonan escuela 5 millones de niños

 La cifra de deserción en educación básica es durante gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto

KARLA RODRÍGUEZ

Durante los sesenios de Enrique Peña Nieto y de Felipe Calderón. em Mindoo S millones 353 mil 711 niños abundonaron la educacrims hawker.

Los estados que más presentaron este problema a nivel primarta facron Ossaca, Michoecán, Cludad de Mésdos, Estado de México, Venicouz, Chiapas y Guerrero. Mientras que para la secundaria fiseron Estado de Mindox, Julison, Michoacán, Ousacs, Venceus, Chiapas y Puebla, de acuerdo con información proporcionada por laSEP, viasolicitud de información.

Deserción en sexenios

CON CALDERON

 3 milliones 200 mil 882 entucliantes del revel bá-

CON PEÑA NIETO 2 milliones 152 mil 829

rsifico dejaron la primeria y securitaria.

Oseaca es la certidad que encabicza el abrandone. tras que Estado de Méwico, on securitaria

Eduardo Backboff Escodero, sidente del Consejo Directivo de Métrica Educativa, A.C., dilo en entrevista para este medioque el tema de la deserción no está suficientemente estudiado en of pais, debido a que el problema no sólo se asocia con el sistema oducativo, sino también con el contexto social y familiar en el que viven los estudiantes; sin embargo, indico que entre un indicativo que sobresale: a menor rivel econômico hay mayor abandono escolar.

NACIÓN AR



Entre siurdos y sobolos de muso. Basilia arribó al Congrese local pura tornar posentira como gobernador de DC.

Como rockstar llega a gobernar por cinco años

ARIADNA GARCÍA Y GABRIELA MARTÍNEZ.

lijuana, B.C.— Arropado por el misculo de la plana mayor de Movena, Jaime fioralla tensó ya posesión de la gaberrumora em Raja California, esa por la que compitió para dos años, pero trus el tritardo un Congreso "a modo" se la amplió a cinco.

CRÓNICA

Anne el Congreso estatal prime ro, y con el "pueblo", después, Ro-nilla actuó como un melistan saludó de muno y no pareció afectarle que su período de gobierno dependa de que la Suprema Corte de Justicia resuelva el caso.

ESTADOS AZX

Tras Culiacán, rebajan crecimiento económico

Pasa de 0.46% a 0.20% para 2019, señala encuesta de Banxico • Inseguridad, principal obstáculo para el PIB, dicen expertos

LEONOR PLORES

La violendo generada tras el ope eathio fallido para captiene a Ovidio Guzmain en Culiacan, Sinakoa, Impactó las proyecciones de crecimiento de la economia de los expertos del sector privado encuentados por el Banco de Mésico.

En la encuesta del banco central correspondiente a octubre, los 42. grupos consultados utilicaron a la insegunded pública como principol factor limitante de la actividad. económica, seguido de la incertidumbre politica interna.

Los analistas recortaron a 0,20% su pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PSB) para este año, desde 0.46% que considerabun haor un mes, y también halaron su proyección para 2020 de



DE LOS ENCUESTADOS considera que no es buen moments para invertic.

El profesor de la Universidad Deronmerkana Poebla, Enrique Cárdesas, dijo que lo de Cultacim no sókrafecta a las empresas, situra todo el ambiente del pais

El gobernador del Batxico, Alejandro Diuz de León, aseguró que la desaoderación y estancamiento están retrasando la recuperación económica, la cual también se ve afectada per la inseguridad.

Contradicciones en caso Ovidio no cesan

ALEXIS OUTTZ Y MANUEL ESPINO

••• A des semanto de la fallida acción piera capturar a Ovidio Gosmán López, continuan las rectificaciones del gobierno federal sobre lo ocurrido en Cultacán.

El presidente Andrés Manael López Otrador actoró ayer que el coronel de caballeria del Estado Mayor Presidencial, Juan José Verde Montes, no purticipo en el operativo, cuando en la conferencla del dia anterior ese nombre se proporcionó a pregueta expresa de quien endené la incursión.

Lo anterior se suma a por lo menox oton custos versiones en las que el mismo gobierno ha dado marcha atris. Primero, dilo que se ubicó al hijo de El Chupo Guernim de forma fortuita, para luego reconocer que enxus operativo plunesdo; en tana reunión en el Senado. Alfonso Dumzo, secretario de Segaridad, Indicó que se Investigabim posibles filtraciones que alcrtaron alon criminales, pero mersedalo que no hubo tales.

Tansbién se ha rectificado sobre si el Presidente estuvo enterado o no de la accido. O si captunar a Ovidio es un objetivo de seguridad.





DEL MICTLÁN AL ZÓCALO

La CDMX da la bienvenida a los difuntos con megaofrenda. A20



LOS CREADORES **QUE PARTIERON**

Recordamos a los personajes de la cultura que deixron este mundo en el último año, A27

ESPECTÁCULOS

PANTEÖN DIGITAL DE CELEBRIDADES

Descubre cómo Facebook borra la memoria de los fallecidos. C1

OFRENDA EN COMUNIDAD



Santa Fe de la Laguna. - fin esta localidad de Michoacán, la celebración del Día de Muertos es un acto de unión entre familiares, amigos y vecinos, quienes en conjunto recuerdan a sus seres queridos que fallecieron en el último año. A los visitantes a los altares se les recibe con pozole, tamales, pan y atole. ESTABOS A24

LAS RAÍCES DEL CEMPASÚCHIL **EN MÉXICO**



NACION AR







Porfirio Muñoz Ledo Mauricio Meschoulam Al2 Solange Mürquez Manuel Git Antón Marie Melgar Adalid César Astudifo

CULTURA Angel Gilberto Ado UD

José Xavier Névar



S. García Soto

"El espaldarazo para Jaime Bocilla desde el gabierno federal lo convierte en el maevo outdator de la politica rucional. Llega dispuesto cortar caberas". NACIÓN AB



SÃBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2015 - AÑO CILITONO VI, NO. 37,313 - CIUDAD DE MÉRICO 72 MIGHAS \$15,00.



DE AQUI SON LOS MUERTOS MAS LIMPIOS

Pomuch es un pueblo campechano famoso por limplar los huesos. de sus seres queridos. PRIMERA I PAGINA 15

EL CAMBIO CLIMATICO ALTERA LAS TRADICIONES

PRIMERA I PÁGINA 25



LOS DIFUNTOS TAMBIÉN PUEDEN LLEGAR AL ZOCALO

La ofrenda monumental fue inaugurada ayer por el presidente Andrés Manuel López. Obrador, la escritora Beatriz Gutierrez Müller y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.



A FAJARSE EL CUARTO CINTURON

Ante el ruso Sergey Kovalev, esta noche Canelo Alvarez buscará convertirse en el cuarto mexicano en ser campeón del mundo, en cuatro distintas divisiones. ADRENALINA

AHORA SERA UNA ASESINA

En la nueva cinta del aciamado director Ridley Scott, Lady Gaga interpretará a Patrizia Reggiani, una mujer condenada por ordenar el asesinato de un miembro de la polémica familia Gucci.

PERMITTEN



NUNCA DEJÓ DE CREAR

La pintora y grabadera de origen guatemalteco Rina Lazo falleció e los 96 años, por un paro cerdiaco. Considerada la última exponente del muraismo, fue discipule y coleboradora de Diego-Rivera y Frida Kahlo. PRIMERA: PAGINA 26





EL MUNDO MAYA, SU GRAN PASIÓN



LA LECCIÓN DE LA MIRADA Entrevista realizada por el INAH



TOMAN A BROMA OPERATIVO CRIMINAL CONTRA MILITARES

En Halloween, grupos de jóvenes recorrieron calles de Culiacán y Guasave para disparar con armas de gotcha recrear las acciones de los sicarios del 17 de octubre.

PRIMERA I FACINA S

Ventanean aval de Olga a *Ley Bonilla*

NO DI PERMISO PARA QUE ME GRABARAN, ASEGURA

En un video difundido en redes, la secretaria de Gobernación califica de legal la reforma que amplía el mandato en Baja California; tras la polémica dijo que emitió una opinión jurídica.

POR ARTURO SALINAS Y ERNESTO MENDEZ

Olga Sanchez Cordero fue. exhibida en redes sociales calificando de legal la reforma que amplía de dos a cinco años el mandato de laime Bonilla en Baja California.

En un video se observa a la secretaria de Gobernación en una reunión con el gobernador, a quien asegura que dicha norma va a "pervivir"

"Ex legal porque la norma: està vigente", espresa la también ministra en retiro. Bonilla le responde entre risas que con eso le basta.

"Es todo lo que necesitamos, aunque no nos den los cinco años, con eso tengo". contesta el morenista. Tambien se escuchan aplausos

El pasado 26 de septiembre. la funcionaita sosturo es-



La titular de la Segob acudió el jueves a la toma de protesta de jarme Bonilla Valdez como gobernader de Baja California.

Honific es anticonstitucional.

Exprese hace meses o semanas mi opinion personal como abogada: la reforcambiado, punto, la sostengo", reviró a la prista Beantz.

el Senado que la llamada Ley Paredes, quien le pidió definir la postura del gobierno federal sobre el tema.

Tras la difusión del video. la Segob emitto una tarjeta ca que Sanchez Cordero externó su sorpresa, pues no

Me dijeron (los reporteros que la abordaron) '¿es legal (la ampliación para gobernar) los cinco años?" Les dije: es legal porque la norma està vigente y es una norma que está así."

OLGA SÁNCHEZ CORDERO SECRETARIA DE CORERNADON

autortzó que la grabaran. En diversas entrevistas radiofónicas la funcionaria explicó que dio una opinión juridica,

"Una cosa es legal y otra cosa es constitucional. Entonces es legal, st. porque la norma es vigente; es inconstitucional o no, eso lo tiene que determinar el Tribunal mexicano", asevero.

PRIMERA I PAGINA 2

HAY FINANZAS SOLIDAS, DICE **EL BANXICO**

Aunque la economia se estancó y el entorno externo es volátil, el sistema financiero del pais sigue estable, dijo Alesandro Diaz de León. PRIMERA I PAGINA 10

REGRESA A MEXICO MAMÁ DE LOZOYA

PRIMERA I MIGNA 6

EXCELSIOR

Francisco (Gartias :	4
hanne Me	igar	į
Esther Shi	bal	1



SE HAN SENTADO LAS BASES, PERO NO HA SIDO FACIL, ASEGURA

López Obrador pide más tiempo para afianzar la 4T

POR ARTURO PÁRAMO

Andrés Manuel López Obrador afirmó que las medidas tomadas por su administración para mejorar la vida de los mexicanos comenzarán a dar resultado en un año.

Al cumplir II meses en el gobierno, el Presidente affemó que en este periodo se han dado los pasos iniciales para su proyecto de pais.

Espero que, cuando mucho en un año más, ya esten establecidas las bases de la nueva etapa de la vida publica de México. Nada más eso pido, un año para que esto cambie por completo", dijo.

Al referrise de nuevo al operativo fallido en Cultacan, insistió en que la nueva estrategia contra el crimen

ENTRE LOS PENDIENTES Y LO LOGRADO

La inseguridad y el crecimiento están entre los compromisos de López Obrador pendientes de dar resultados. Hay avances contra la corrupción.

PRIMERA I PAGINA 4

'No es facil hacer esta

transición, es un proceso de

transformación que se está-

Hevando a cabo. Todavia

lo viejo no acaba de mortr

y lo nuevo no acaba de na-

cer", aseveró. Retteró que en

PROTEGERÁN A MANDO ANTINARCO

El corenel responsable del grupo especial que actuó contra Ovidio Guzmán tendrá la protección que necesite, ya que no está solo, aseguró el Presidente. PRIMERA I PAGINA 5

cambió y ahora se apuesta a su gobienno ya no se hace la reformas legales y a la Guarguerra a los delincuentes, ni se les aniquila o extermina. dia Nacional

Adelantó que dará a conocer como los gobiernos anteriores maquiffaban citras de delitos. lo que implica que la insegundad era peur de lu que se reportaba.

PRIMERA I PÁGINA &

EL SARAMPIÓN MERMA LAS DEFENSAS

Científicos de Harvard descubrieron que el virus causa una "amnesia inmunológica", lo que reduce la producción de anticuerpos y abre la puerta a otras enformedades.

PRIMERA I PAGINA 24

GRETA PIDE QUE LE DEN UN AVENTON

La joven activista sueca solicità ayuda via redes sociales para conseguir un transporte cero emisiones que la lleve a Madrid, España, sede de la próxima cumbre climática COP25.

PRIMERA | PAGINA 34



ES MÁS QUE LUJO Y PODER

La actualización de la GMC Acadia dio como resultado un vehiculo más eficiente, confortable, seguro, lieno de amenidades y con alto contenido tecnológico.

ATRACCION

DIARIO*

SÁRADO S DE NOVIEMBRE DE SOIS \$65,000 -ANO 20 - NUMERIO 7246

www.milenio.com

Alaska. "Resistí todas las modas durante 30 años"

Libros. México, invitado de honor a la feria árabe ...»

Inseguridad. El Presidente gestiona acuerdo con mandatarios y procuradurías locales para transparentar la información a partir de una nueva metodología; pide un año más para "cambiar por completo" el país

Llama AMLO a gobernadores y fiscales a no maquillar cifras

JANNET LÖFER FONCE, COUX

El presidente Andrés ManuelLópezObradoraseguró que existen "deficiencias" y "simulación" en las cifras de delitos que reportan los estados.

Vamos a tener un acuerdo con los gobernadores y vamos a invitar respetuosamente a las fiscalias para oclarar el tema y que los datos que se manejan sean creibles y ciertos", señaló, pag. 617

Casas de seguridad

Subastarán 6 fortalezas del Chapo Guzmán de Sinaloa

INRARI, NAVARRO-PAGIS

Ecatepec: matan a familla Declaran muerte cerebral al alcalde de Valle de Chalco

TOLEYNA GANCÍA-PAG 6YO

Operativo en Tepito

Versiones de detenidos, policias y autoridades

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ-PAG 10YH



El titular del Ejecutivo viajó a Tabasco luego de inaugur ar la ofrenda monumental en el Zócalo. JUANCARLOS BALTETA

La muerte, negocio que genera más de 12 mil mdp

BARKER LÓPEY, CHURAD DE NÉEDCO

Las empresas funerarias en México han desarrollado un nuevo mercado en torno al fenómeno de la muerte que incluye paquetes con servicios tun diversos como urnas ecológicas ola. elaboración de diamantes y composta a partir de las cenizas de nuestros seres queridos avo 1972



Sánchez Cordero sostiene que la ley Bonilla tiene un origen "inconstitucional"

Latitular de Segob dice en MILENIÖ Tv quela última palabra sobre el periodo de gobierno en BClotienelaCorte.zac m

Guillermo Rutz Hemández Fiscal estatal, exabogado del priista Jorge Hank Rhon

SAID BETANZOG- FAG. 16

ESCRIBEN HOY



Xavier Velasco Caleveritas a Trump, Maduro y Bolsonaro P. 2



Susana Iglesias No sabemos morir, nos gustaria estar aqui siempre P.17



Llébano Sáenz Incertidumbre y dificultades económicas P. 2



Crónica: 30 años sin el Muro de Berlin

HOY EN LAS VEGAS

CANELO, A TRIUNFAR

El ruso Kovalev batalló pero cumplió en la báscula y está listo para enfrentar al campeón mexicano por el cetro serricorroleto de la WBO, que podrta ser el cuarto título del mundo para el tapatio.



CINCO CONCIERTOS

Regresa Rage Against the Machine

La banda estadounidense que combina el rap con el metal y el rock se presentarà en el Festival Coachella y en tres cludades fronterizas, se prevé anuncie más fechas en América Latina. GOSSIP



www.elsoldemexico.com.mx



CIUDAD DE MÉXICO | SÁBADO 2 DE HOVIEMBRE DE 2019 | AÑO LV | NO. 19.495 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

PEGA BUROCRACIA

IED cae casi 24% en un año: Romo

El Jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, señaló que en los primeros seis meses de este año, la hiversión Extranjera Directa (IED) se contrajo 23.7 por ciento en comparación con el año anterior. Los principales problemas para la llegada de capitales. son el exceso de trânsites burocráticos, según el Informe Convertir al Elefante en un Caballo de Carreras. Pág. 10



ASUME GOBIERNO

Ley Bonilla, legal

La secretaria de Gobernación, Olga Sanchez Cordero, dijo que la norma que valida el mandato de Jaime Bonilla por cinco años está vigente y agregó que va a pervivir. Pág. 26

MÉXICO, SEGUNDO LUGAR

Crece el número de periodistas asesinados

En el Dia internacional contra la impunidad, la Unesco informó que los asestratos de periodistas en el mundo aumentaron 18 por dento en los últimos dnos años. Pag 6



Catalina Noriega Pág. 15 Novta Mayorga Pág. 16





TRADICIONAL SATURACIÓN

Como cada año, en los 120 panteones que hay en la Ciudad de México se da una saturación de visitantes, por lo que la Secretaria de Seguridad Ciudadana. destinó 22 mil 221 policias y tres mil 957 vehículos, para garantizar la seguridad al interior, exterior, vías de acceso y desfogue de los mismos. Pág 24

MÁS DE 115 MIL EN EL ÚLTIMO AÑO

Récord en detención de niños migrantes

ROXANA GONZÁLEZ

Tan sólo en el territorio mexicano se detuvo a más de 40 mil 500 menores sin sus padres

30 de septiembre pasado, el gobierno de Médico detuvo a cerca. de 40 mH 500 migrantes menores de edad que viajaban sin sus padres rumbo a Estados Unidos. Mientras que las autoridades de

Entre el I de octubre de 2018 y el Immigsación de ese país detuviecon en su frontera a un total de 76 mill 20 infantes.

> De acuerdo con los datos másrecientes de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EU (CEP), son más de IS mil menores.

detenidos por las autoridades de ta un 52 por ciento más que durante el año fiscal anterior.

Del total de niños, miñas y adolescentes que viajatian sin ninguna compañía y que se entregaron a las autoridades estadountdenses, 30 mfl 329 provenían de Guaternala, 20 mil 398 de Honduras, D. mill 2i de El Salvador y 10 mili 487 de México.

La mayoría de los menores ambos países, clíra que represen- detenidos en territorio mexicano por el Instituto Nacional de Migración (INM) y la Guardía Nacional, provenientes de Guatemaia, Honduras o El Salvado, reconocleron saber de los peligros del viaje y aseguraron que se arriesgan buscando escapar de la pobreza, la violencia y la falta de oportunidades para estudiar o trabajar en sus países. PAg. 4

EL CULTURAL se engalara con un texto del poeta chileno Racil Zunta. Lo demencial apuesta de la poesia: Cada ser humano es el puerto de llegada de un rio inmemorial de difuntos [...]. Una lengua antes que nada es un acto de amor, ella es el 'Amor constantemás altá de la muerte' de Francisco de Quevedo, y nos sobrepasa infinitamente porque es la unica resurrección que nos muestra el mundo". Dio de Muertos. Miedo y ascolene/panteón, de Eduardo H. G., apostilla atras facetas del tradicional festejo. Edgardo Bermejo Morá en Una novela ucrónica y distápica, elucida elementos cardinales de Uno Coriejo, ce tochtil, reciente Tibrocódice de Mario González Suárez. Y más... o SUPLEMENTO DE LA RAZÓN EN PAGNAS CENTRALES

MÉXICO

SÁHADO 2 DOMINGO 3 de noviemi Nueva énoca « Año 11 Número

e fin de semana

ENTREOLORES, **FLORES Y MÚSICA** RECIBEN EN EL ZÓCALO A LOS MUERTOS

Inauguran Altar de Altares, que representa las ofrendas de las culturas huasteca, maya, yaqui y la purépecha; en un ambiente místico, cientos de visitantes recorren la magna exhibición, pág. 9

Crece 60% demanda de funerales para mascotas

- Por Karen Rodriguez

O'Tienenque issecon el mismo amor", dice Maria Soto al dar el último adiós a Caramelo, su french; en 1998 la primera de seis empresas funerarias en la CDMX cremó a 100 animales, en 10 meses ya van 4 mil pag. 10



UNO de los altares instalados en la plancha del Zócalo, ayer.

PEGA DEBILIDAD DE INVERSIÓN. TENSIÓN COMERCIAL EU-CHINA...

Banxico advierte economía estancada y pide apurar plan de infraestructura

Por E. Venegas y A. López

HAY DESACELERACION. señala Alejandro Díaz de León;

se puede reactivar con Santa Lucía, Dos Bocas y Tren Maya; BofA ajusta a la baja crecimiento



'ES UN ELEMENTO (crecimiento de 0.1%) que confirma el estancamie en el que ha estado la actividad econômica

Alejandro Diaz de León Gobernador del Banco de México

EL PRESIDENTE asegura que vamos bien y se fortalecen peso y consumo...; desestima cifras del Inegi; "se crece poco porque se pone orden' págs. 3 y 5

Declaran muerte cerebral de edil de Valle de Chalco baleado pig 7

AMLO PIDE UN AÑO MÁS PARA CONSOLIDAR LA 4T

- Se ha avanzado, pero falta mucho, dice; "lo viejo no acaba de morir y lo nuevo no acaba de nacer", afirma
- Zanja rispidez con medios por caso Culiacán: no habrá censura, pero advierte que no se va a callar pág. 6

No voy a perder el tiempo en infiernitos: Bonilla

 Por Magali Juárez | en Tijuana Gobernador de BC admite que no sabe cuánto tiempo estará en cargo; hoy es legal por 5 años. Segob. pág. 8



Lujosas **tumbas**

narcos



Declaran muerte
cerebral a presidente
municipal de
Valle de Chalco



Presidente Editor: Dr. Naim Libien Kaui

Directora General: Dra. Karina A. Rocha

Año XLI NÚMERO 15152

Asume **Jaime Bonilla** como
gobernador de **Baja California**



Detenidas 300 personas

por fiestas de Halloween, en Culiacán, Sinaloa





El mandatario dijo que el operativo realizado el 17 de octubre en Culiacán *"marca un antes y un después"* en la política de seguridad



OVACIONES

SABADO 2 DE NOVIEMBRE DE 2019 | NUMERO 25371 AÑO LXXII

NICONES protege to ecologic y ne imprires en paperrecipitado

http://www.ovaciones.com

'Para que esto cambie por completo'

Pide AMLO un año más en seguridad

POR URBANO BARRERA

En un año estarán establecidas las bases de una nueva vida pública en México y en materia de seguridad, ofreció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En conferencia en Palacio Nacional, en el tercer día de presentación y análisis del caso Culiacán, dijo: "Pido un año más para que esto cambie por completo".

Aseguró que "lo viejo no ha acabado de morir y lo nuevo no acaba de nacer".

Expresó que tan solo en el terreno legal se han conseguido logros importantes como: hacer que la corrupción sea delito grave, se devuelva al pueblo lo robado, se aplique extinción de dominio, no se condone impuestos, el fraude electoral y la corrupción se castiguen.

Respeto hasta a los perros

López Obrador reculó ayer en sus comentarios hacia la prensa y dijo que su expresión "le muerden la mano a quien les quitó el bozal" no tenía el propósito de "igualar a los periodistas con ningún animal".

Después de que se le dijo que el caso Culiacán era un golpe moral a su estrategia de seguridad, agregó: "No tenía ese propósito. No era igualar a los periodistas con ningún animal, y además les tengo hasta respeto a los animales, a los perros, pero no era esa la idea, que también no se entienda.

"Es la historia, la expresión es muy fuerte, lo dije, lo dije, pero se padeció mucho en ese entonces, se padeció porque había un sometimiento completo de los medios".

"No hace mal el que brote la ruda franqueza", dijo.

Ver página 3

Economía estancada, dice Banco de México

POR AIDA RAMIREZ MARIN

La economía mexicana está en una fase de estancamiento y se ha retrasado la recuperación de la actividad económica, por lo que en tres semanas el Banco de México (Banxico) revisará sus pronósticos de crecimiento, y con ello, reducirá aún más su previsión de crecimiento.

Alejandro Díaz de León, gobernador del Banxico, recordó que hace unos meses "nosotros dimos a conocer un pronóstico para la actividad económica que estaremos actualizando en tres semanas, tanto para el crecimiento de este como del próximo año".

Ver página 6



'VA A PERVIVIR LA NORMA'

Jaime Bonilla Valdez recibió en su oficina a Olga Sánchez Cordero, quien, dice, no sabía que era transmisión en vivo. Es legal la aprobación del Congreso de aumentar de dos a cinco años su gobierno, se le ve decir.

Exhibe Bonilla a Olga en vivo

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, fue exhibida ayer al dar su aval al mandato de cinco años de Jaime Bonilla en Baja California.

En un video grabado en secreto y difundido en vivo en redes sociales, la funcionaria federal asegura en un encuentro con Bonilla Valdez que la ampliación a cinco años de gobierno "es legal, porque así está en la norma".

"Ahorita acabo de hacer una declaración importante", dice. "¿Ah, sí?, cuénteme", responde Bonilla.

"Me dijeron: ¿es legal los 5

años? Les dije: es legal porque la norma está vigente y es una norma que está así", refiere Sánchez Cordero.

El material videográfico fue transmitido por Facebook y se observa que Bonilla Valdez le responde: "Eso es lo que necesitamos, aunque no nos den los 5 años".

En la transmisión, se ve a quien será el próximo Fiscal General de Justicia de Baja California, Guillermo Ortiz, a quien Sánchez Cordero le dice se está llevando un "esgrima jurídico".

Ver página 2

Ejecutan a madre e hijos

POR URBANO BARRERA

Madre e hija murieron ayer baleadas en la colonia Laguna del Rey en Ecatepec, Estado de México.

En el mismo ataque otro de sus hijos resultó herido y una niña de 12 años ilesa.

De acuerdo con las investigaciones, la madre de familia tenía 29 años y su hija muerta, 9 años.

Los hechos ocurrieron a las 21:00 horas del jueves, cuando madre e hijos caminaban por la Avenida Recursos Hidráulicos

A ese punto llegaron sujetos armados a bordo de un vehículo negro y con vidrios polarizados, de donde dispararon a varias armas.

Ver página 11

SEXTO DIA

Valdez y Olga: cinismo e impunidad

Baja California apesta. Hiede.

Al cinismo y la impunidad con que Jaime Bonilla Valdez se mueve, un insulto a la inteligencia, hay que sumar el descaro de Olga Sánchez Codero, secretaria de Gobernación.

La ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SJCN), que promovió la liberación de la secuestradora francesa Florence Cassez en 2013, fue exhibida en facebook live feliz, sonriente y entregada a la causa del nuevo gobernador, que asumió en la madrugada del viernes.

Continúa en la página 2

ADIÓS A LOS ÍDOLOS "Todo fue en vano"; agonía, muerte y sepelio masivo de Jorge Negrete | 8 y 9

"Lo que me interesa es provocar al público un orgasmo con mi guitarra", dice a Crónica el genial músico Gary Lucas



Beto O'Rourke tira la toalla; no levantó la campaña del precandidato demócrata tejano que propuso retirar todas las armas largas en manos de civiles

LA ESQUINA

La amenaza de violencia se cierne de nuevo en
Chiapas. No sólo está en juego la paz social, sino
también el último reducto de la selva lacandona,
un ecosistema único, que puede ser aprovechado
de manera sustentable. Una hectárea perdida
tardaria 200 años en ser recuperada. La inacción
de las autoridades sería imperdonable.



Presidente y Director General: Jorge Kahwagi Gastine

SABADO, 2 NOVIEMBRE 2019 MO24 MEM1 / \$10.00

CRONICA BEHOY

Piden a AMLO intervenir en Lacandona; riesgo de violencia

Organizaciones ambientales, ejidos y autoridades municipales lanzan alerta por amenaza de invasores en la Reserva Integral de la Biósfera Montes Azules

planean
desmontar
selva para
cultivar; este
fin de semana
vence el plazo
que dieron para
desalojar puntos
de monitoreo
ambiental 3



[Arturo Ramos Ortiz]

En Culiacán, la responsabilidad la asumimos todos: AMLO

Desde el 12 de septiembre había personal de EU en Sinaloa, confirma la Secretaria de Marina 4

[Daniel Blancas Madrigal]

Lo rodean las catrinas



A la salida de Palacio, el presidente López Obrador fue rodeado por participantes de las festividades y commemoraciones del Diade Muertos.

◆ Césari Gonzalez Madrejsa ◇ Cuatro
 ◆ Arturo Maximeliano García ◇ Cuatro



Es normal que así persista la huesuda con su daño y presuma larga lista como lo hace cada año.

Hoy a muchos ha llevado con sus mañas y sus modos a ese viaje al otro lado que al final emprenden todos.

Hay políticos que en serio lucen llenos de alegria cuando van al cementerio por morirse en este dia.

PAGINAS 8 y 9

reforma.com/calaveras2019





Tiene faltante por \$656 millones

Detectan anomalía millonaria a Seduvi

Debia dar permisos para edificar y recibir pagos en efectivo o especie; no ocurrió

VICTOR JUAREZ

La Auditoria Superior de la Ciudad de México reveló anomalias por 656 millones de pesos en los Sistemos de Actuación por Cooperación (SAC) que autoriza y controla la Secretaria de Desarrollo Urbano y Vivienda (Sedavi).

Los SAC son instrumentos de desarrollo urbano mediante los cuales se autoriza a privados construir desarrollos immobiliarios en un poligono a cambio de infraestructura para la Ciudad.

El sujeto fiscalizado (Seduvi) no acreditó haber recibido las aportaciones financieras o en especie por un monto de 656 millones 211 mil pesos a que estaban oblirados los desarrolladores de los SAC Granadas, Distrito San Pablo y Alameda/Refor-ma", señala el documento.

Se trata de 12 proyectos en los que no se acreditó la entrega de aportaciones pactadas, o que estos se hayan destinado a obras y proyectos en beneficio de dichos poligonos.

La mayoria de estos corresponden al SAC Granada, entre ellos Lago Neuchatel 7, 9, 13 y 21 y Ejército Nacional 769, en los que no se acreditó la realización de obras de mejora y aportaciones; así como Mariano Escobedo 218, Lago Rodolfo 49, Oficinas Rio San Joaquín, Laguna de Térmi-

Los huecos

- 7 SAC constituidos
- Granadas Tacubaya
- Alameda / Reforma
- La Mexicaria
- Distrito San Pablo ■ Tarango

En conjunto mil 500 hectáreas

951 colonias involuciadas

\$656 milliones

aportados no acreditados por los desarrolladores.

nos 293, Moliere 46 y Lago Andrómaco 1.

Desde su comparecencia ante diputados del Congreso local, la actual secretaria de Desarrollo Urbano, Ileana Villalobos, destacó que en el caso del SAC Granada, el más conocido, existian adeados millocaries.

En otros SAC, como el de Alameda/Beforma y Distrito San Pablo, no se constituyeron contratos de Fideicomiso; en el caso de La Mexicana, en Santa Fe, tampoco se acreditó el pago de la contraprestación correspondiente a este año per parte del concesionario.

El mes pasado, el Gobierno capitalino dio a conscerque el ex secretario de la Seduvi, Felipe de Jesús Gutiérrez, se encuentra bajo investigación por uso de recursos relacionados con la Recons-

Atiende a 'fichitas' el mismo Notario

El Notario 230 de la CDMX, Alfredo Bazúa, ha otorgado su aval para la conformación de empresas vinculadas con politicos bajo investigación de distintas autoridades.

Hazúa dio fe de un testamento millonario de la mamá de Elba Esther Gordillo y de la creación de una empresa de José Juan Janeiro, eperador financiero del ex-Gobernador de Veracruz, Ja-

610972000016

También de documentos apócrifos de los hijos de Napoleón Gómez Urrutia y hasta de una empresa de la pareja sentimental del director de la CFE, Manuel Bartlett.

Se trata de Dialogies, propiedad de Julia Elena Abdala Lemus, pareja del titular de la CFE, quien actualmente es investigado por presunto enriquecimiento ilicito.

Entre los apoderados de la empresa también figura como comisario José Juan Janeiro Rodríguez, operador financiero del ex Gobernador Javier Duarte.

UNA BUENA, 2 MALAS

13.3%

crecieron las remesas en septiembre respecto al mismo mes de 2008. Suman 3.081 mdci.

crecerá economía en 2020, según **Especialistas** consultados por Barreico, Para 2019 prevén 0.2%

el Indicador de Confianza Empresarial de las Manufactures

en octubre.

0.20

Duntos baió

IK OF AMERICA MERRYL LINCH ESTA EN RECESIÓN TÉCNICA

PÁGINA 13



LTAR DE ALTARES

Miles de capitalinos asistieron al Zócalo para admirar la Ofrenda Monumental montada por el Día de los Muertos, muchos de ellos ataviados con disfraces que evocan la cultura mexicana o a personajes de películas de terror.







REFORMA / STAFF

Rina Lazo, la pintora de origen guaternalteco que hizo de México su segunda patria. tallació ayer a los 96 años. Discipula de Diego Rivera, la artista se mantuvo activa hasta sus últimos días, celebró su cumpleaños el 30 de octubre

y el año pasado dejó termi nado el mural "El inframundo de los mayas", pieza que alude al xibalba, el inframundo maya del Popol Vun, para el Mexic-Arts Museum, de Austin. Texas

CULTURA (PÁGINA 16)



Y HACE 36 DIAS EN EL SENADO...

Mi opinión personal como abogada, la reforma o la llamada Ley Bonilla es, en mi opinión, inconstitucional. No he cambiado de opinión, punto, la sostengo".

Al comparecer el 26 de septiembre

Exhiben respaldo de Segob a Bonilla

REFORMA / STAFF

Captada durante una transmisión de Facebook live, la Secretaria de Gobernación, Olga Sanchez expresó su convicción de que Juime Nonilla cumpliră un mandato de gobierno de cinco años.

Contenta por haber sortendo el polémico tema con reporteros, Sánchez Cordero dijo a Bonilla ya en su ofici-na de Gobernador que el periodo de cinco años es legal.

"Les dije (a los reporteros): Es legal porque la norma esta vigente", comento. Y agregó que esa norma, apro-bada por el Congreso estatal 'va a pervivir'.

Bonilla se reclinó en su nueva silla de Gobernador v extendió los brazos jubiloso.

"¡Es todo lo que necesitamos. Aunque no nos den

los cinco años, con eso tengo!", exclamó para soltar una carcajada.

La escena fue captada ayer viernes durante la transmisión oficial por la página de Facebook del propio

El Congreso de Baja California medificó el periodo de gobierno de dos mos que establecía la convocatoria a la elección que ganó el morenista en junio, por uno de cinco años. lo que causó protestas y polemica.

En septiembre, Sanchez Cordero dijo ante el Senado que la Ley Bonilla era, en su opinión, inconstitucional.

Aver ante Bonilla y representando al Presidente cambió de opinión.

La Corte decidirii si el pericdo de gibierno será de 2 o do 5 años.

DE PRIMERA

La presidenta de Morena. Yeldckol Polevnsky, vlajó en Clase Premier de la Ciudad de México a Tipana, para atestiguar la toma de protesta de Jaime Bonilla, como



Cae 16% producción de petróleo ligero

En el lapso enero-septiembre la producción de Pemex de crudo ligero, indispensable para la refinación, fue de 467 mil barriles diarios, 16.3 por ciento menos que en 2018.

En volumen, esto equi-

vale a 91 mil barriles menos. En su reporte financiero del tereer trimestre, la petrolem, reconoció que el impac-

ver con la invasión de agua en el campo Xanab, lo que está afectando la producción de crudo ligero y súper ligero.

Pemex produce en su mayoria crudo pesado, sin embargo, la disminución en la producción de crudo ligeeo ha afectado tanto a la producción de productos petroquímicos como en los procesos de refinación del petróleo.